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ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

COORDENAÇÃO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM 2 

ADMINISTRAÇÃO COM LINHA DE FORMAÇÃO EM SISTEMAS 3 

AGROINDUSTRIAIS DO CAMPUS LAGOA DO SINO 4 

No dia 22 de junho de 2016, às oito horas e trinta minutos, na Sala de Reuniões 5 

da Sede Administrativa do Centro de Ciências da Natureza, campus Lagoa do 6 

Sino, teve início a quinta reunião ordinária do Conselho de Coordenação do Curso 7 

de Graduação em Administração com linha de formação em Sistemas 8 

Agroindustriais, sob a direção do presidente do conselho, prof. Dr. Ricardo Serra 9 

Borsatto. Estiveram presentes os membros que assinaram a lista anexa a esta 10 

ata. 1. EXPEDIENTE. 1.1 COMUNICADOS DA PRESIDÊNCIA. Prof. Ricardo deu 11 

início à reunião pedindo a inclusão de um ponto de pauta para que o prof. Luiz 12 

Manoel fale sobre vagas de docentes para o curso de Administração. A inclusão 13 

foi aceita por todos os presentes. Em seguida, prof. Luiz Manoel explicou um 14 

pouco sobre os pactos que foram feitos para a implantação do campus e o número 15 

de vagas existentes atualmente para docentes (30 vagas para os 5 cursos) e para 16 

técnico-administrativos (30 vagas). Ressaltou a importância do levantamento das 17 

necessidades de contratação de docentes até o final do curso e qual o impacto 18 

caso o governo não cumpra sua parte no pacto. Prof. Ricardo destacou a carência 19 

do curso quanto ao corpo docente, comparado aos outros cursos do campus. Prof. 20 

Heber disse que já pediu aos outros docentes que fizessem um levantamento do 21 

perfil de cada um, em relação às suas capacidades de atuação e áreas de 22 

contribuição, depois disso seria feita uma reunião para exposição desses perfis e 23 

assim poderiam identificar as deficiências e traçar um plano para suprir as 24 

mesmas. Profa. Naja destacou sobre o mesoconteúdo de Direito Comercial do 25 

eixo Comercialização, ela conseguiu uma profissional da área de Direito para 26 

ministrar o conteúdo em forma de palestra, sob a sua coordenação. Ela perguntou 27 

como faz para trazer essa pessoa de São Carlos para o campus. Prof. Luiz 28 

Manoel disse que ela deve procurá-lo e também o servidor Alex Carlino, prefeito 29 

do campus. Prof. Luiz passou mais um informe de que o campus conseguiu um 30 

recurso de 234 mil reais para a Biblioteca, que será utilizado para suprir as 31 

deficiências dos três primeiros anos das Engenharias e para os livros de primeiro 32 

ano de Administração e Biologia. Prof. Ricardo pediu ainda que o Prof. Luiz 33 

falasse um pouco sobre a previsão de conclusão de novas salas de aula para o 34 

próximo ano. Prof. Luiz disse que a previsão é que para fevereiro estejam 35 

concluídas 2 salas de 100 lugares e 3 ou 4 salas de 70 lugares, que de acordo 36 

com a coordenação acadêmica são suficientes para rodar o próximo ano. Prof. 37 
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Rodrigo externou sua preocupação sobre o andamento lento das obras e a 38 

necessidade que o campus demanda de receber 250 alunos a cada ano. Prof. 39 

Luiz disse que está priorizando as salas de aula. Prof. Edenis perguntou sobre os 40 

gabinetes dos docentes e o prof. Luiz disse que já estão liberados para mudança, 41 

só falta passar a parte de lógica de dados, mas quem quisesse mudar, já poderia 42 

contar com 3 boxes de internet que foram instalados no bloco. Prof. Luiz 43 

comunicou que já foi entregue mais da metade da compra de mobiliário que foi 44 

feita para os gabinetes novos. Prof. Heber comunicou ainda sobre os últimos 45 

desdobramentos ocorridos na reunião do Conselho Gestor da Fazenda, um deles 46 

foi a elaboração do desenho do plano estratégico da fazenda, a aprovação no 47 

conselho de que o próximo coordenador do programa precisa ser do campus 48 

Lagoa do Sino e que havendo acesso ao recurso e com autonomia sobre as 49 

decisões a longo prazo, o primeiro ano seja um diagnóstico para que se tenha 50 

certeza sobre como investir. Prof. Ricardo agradeceu a participação do prof Luiz 51 

Manoel, que se retirou em seguida. Por fim, prof. Ricardo comentou sobre as 52 

alterações propostas para avaliação de estágio feitas pela profa. Alexandra. Ele 53 

vai enviar aos membros esse documento por e-mail e se alguém tiver alguma 54 

sugestão, que o faça via e-mail. 1.2 COMUNICADOS DOS MEMBROS. Passou-55 

se aos comunicados dos membros: profa. Naja falou sobre a aluna Emanuelle que 56 

está retornando do período de afastamento e a procurou para falar sobre a 57 

possibilidade de ela trazer a filha para a sala de aula até ela encontrar alguém que 58 

possa tomar conta da criança. Prof. Ricardo disse que geralmente essa decisão 59 

fica a critério do docente, sabendo que o “não estudante” não está amparado pela 60 

Universidade, ou seja, a responsabilidade será do docente. Prof. Rodrigo destacou 61 

a importância de verificar as implicações legais sobre aceitar a criança na sala de 62 

aula. Prof. Ricardo ficou de verificar com a coordenação acadêmica qual a 63 

orientação adequada nesse caso. Prof. Rodrigo informou que no próximo dia 30 64 

acontecerá a primeira reunião da comissão de análise do plano diretor da 65 

Fazenda, no qual ele representa o curso de Administração. Profa. Alice perguntou 66 

como ficou a situação da Matemática para o segundo semestre. Prof. Ricardo 67 

sugeriu que sejam feitas as alterações necessárias e sejam incluídas todas no 68 

PPC para que seja passado tudo de uma vez só para a ProGrad. Prof. Heber 69 

disse que a Meire, diretora da Divisão de Desenvolvimento Pedagógico-DiDPed, 70 

autorizou que fossem feitas as alterações necessárias. Prof. Ricardo comentou 71 

que a coordenadora acadêmica, profa. Fabiana Cotrim, informou que o SIGA já 72 

está adaptado para a migração dos eixos anuais, para tanto, algumas tarefas 73 

deverão ser realizadas, como o preenchimento das fichas de caracterização no 74 

novo modelo disponibilizado pela ProGrad. O prazo de envio dessas fichas à 75 

ProGrad é dia 05/08/16, após serem aprovadas pelos Conselhos de Curso e de 76 

Centro. Prof. Ricardo orientou que os coordenadores de eixo façam esse 77 

preenchimento. A secretária do curso encaminhará aos mesmos o ofício recebido 78 

pela coordenação acadêmica contendo as instruções de preenchimento, bem 79 
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como o novo modelo a ser preenchido. 2. ORDEM DO DIA. 2.1 SISTEMA DE 80 

AVALIAÇÃO: ESTÁGIOS, COMPOSIÇÃO DE NOTA DO QUARTO ANO, TCC.  81 

Prof Ricardo fez uma síntese do que já foi sistematizado após as reuniões de 82 

discussão do sistema de avaliação, conforme detalhado no documento anexo a 83 

esta ata, elaborado pela coordenadora acadêmica profa. Fabiana Cotrim. Este 84 

documento foi criado com o objetivo se ser levado aos conselhos de curso para 85 

ser debatido e produzir os devidos encaminhamentos. O que não foi consenso 86 

entre as coordenações de curso, foi debatido conforme a seguir: o 1º ponto 87 

defende que o aluno deve fazer as integradoras de todos os perfis do curso. Nós 88 

da Administração definimos que não seja assim, mas que só aquela regra de perfil 89 

superior já resolveria. Prof. Ricardo destacou que a avaliação integradora no 90 

último ano da Administração é composta por nota de estágio, TCC e qualquer 91 

outra atividade de consolidação da formação, ou seja, o formato da integradora é 92 

diferente dos três primeiros anos do curso. Diante disso, externou sua 93 

preocupação em relação ao número de atividades atribuídas aos alunos no último 94 

ano (estágio e TCC) e sugere que talvez seja o caso de repensarem se é 95 

conveniente que o estudante seja liberado para começar a fazer estágio já a partir 96 

do segundo ano, para não acumular tudo para o último ano. Existe também a 97 

preocupação sobre as notas de TCC e estágio comporem a nota da avaliação 98 

integradora do último ano, que é como está determinado hoje no atual sistema de 99 

avaliação. Assim, prof. Ricardo sugere que as atividades da avaliação integradora 100 

do último ano deveriam culminar em um projeto de TCC, mas que não tenham 101 

suas notas vinculadas. Prof. Heber disse que concorda com a desvinculação, mas 102 

acha que não deve existir por escrito essa ideia de que a integradora deve 103 

culminar em um TCC. Hoje a distribuição de pesos entre as avaliações de eixo e 104 

integradora no último ano é respectivamente 30% e 70%. Entretanto a posição 105 

consensual entre os participantes da reunião do sistema de avaliação foi de que a 106 

composição da nota de eixos obrigatórios do último perfil do curso admita a 107 

mesma composição de nota que nos demais perfis do curso, ou seja, 70% para as 108 

avaliações de eixo e 30% para a avaliação integradora. Prof. Ricardo sugere 109 

desvincular TCC e estágio da composição da nota da avaliação integradora no 110 

último ano, e que sua composição seja pelo menos uma atividade de consolidação 111 

da formação prevista no PPC e ainda outra atividade definida pelos docentes do 112 

curso. Os docentes presentes concordaram. Outra questão levantada pelo prof. 113 

Ricardo foi sobre requisitos e co-requisitos. Os docentes foram unânimes em que 114 

não há problema em o aluno antecipar conteúdos dos anos subsequentes, ficando 115 

assim o mesmo responsável por gerenciar sua vida acadêmica. Ficou acordado 116 

entre os presentes nesta reunião que ficará a critério do conselho de curso definir 117 

os co e pré-requisitos em casos de demandas específicas. 2.2 APROVAÇÃO DE 118 

ATAS. 2.2.1 ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 11/05/2016. 119 

Após apreciação pelos membros, a ata foi aprovada sem ressalvas. 2.1.2 ATA 120 

DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM 01/06/2016. Após 121 
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apreciação pelos membros, a ata foi aprovada sem ressalvas. Nada mais havendo 122 

a tratar, o presidente declarou encerrada a reunião, às dez horas e cinqüenta 123 

minutos na qual, eu, Larissa Dias de Souza Pimentel, na qualidade de secretária, 124 

lavrei a presente ata, a qual assino após ser assinada pelo presidente prof. Dr. 125 

Ricardo Serra Borsatto e demais membros presentes.  126 

Prof. Dr. Ricardo Serra 127 

Borsatto(Presidente)_________________________________________________ 128 

Prof. Dr. Edenis Cesar de Oliveira(Vice-129 

presidente)_________________________________________________________ 130 

Profa. Dra. Alice Miguel de Paula 131 

Peres(membro)_____________________________________________________ 132 

Prof. Dr. Heber Lombardi de 133 

Carvalho(membro)___________________________________________________ 134 

Prof. Dr. Leandro de Lima 135 

Santos(membro)____________________________________________________ 136 

Profa. Dra. Naja Brandão 137 

Santana(membro)___________________________________________________ 138 

Prof. Dr. Rafael Eduardo Chiodi(membro)_________________________________ 139 

Prof. Dr. Rodrigo Neves Marques(membro)_______________________________ 140 

Bruna Pereira Martins(membro)________________________________________ 141 

 Larissa Dias de Souza 142 

Pimentel(secretária)__________________________________________________ 143 


